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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 32 DEL 

23/12/2019. 

Esce l’Assessore esterno e Vicesindaco Federico Longhi 

Presidente:” Al terzo punto all’ordine del giorno <Variazione al 

bilancio di previsione finanziario 2019-2021 ratifica della 

delle deliberazioni di Giunta comunale n. 226 del 16/11/2019 e 

n. 246 del 07/12/2019 adottate ai sensi dell’articolo 175 comma 

1 e comma 4 del decreto legislativo 16/06/2017>. Relaziona il 

Sindaco Bottani, grazie”.  

Sindaco:” Sì grazie Presidente, per quanto riguarda la n. 246, 

solo una nota rilevante, ovvero, si è rotta una caldaia di 

Buscoldo presso la Corte Serraglio, quindi qui devo ringraziare 

per l’eccellente lavoro e il pronto intervento da parte del 

nostro ufficio tecnico nella persona del funzionario Giovanni 

Trombani in Gianluca Mìsteri e nell’azienda Sgarbi che in un 

intervento veramente h12 ha risolto il problema e questo 

l’abbiamo utilizzato facendo una variazione d’avanzo di 

amministrazione sugli 10.835 euro e quindi è stato risolto in 

meno di 12 ore il problema che ha colpito diverse famiglie a 

Buscoldo presso la struttura di via Grandi. Invece per quanto il 

resto sono tutte variazioni di Titolo Secondo che ci hanno 

permesso di effettuare (lo stiamo vedendo e lo vedremo poi 

sempre in modo significativo nei prossimi mesi) degli interventi 

molto significativi sul nostro territorio nelle nostre frazioni 

soprattutto per quanto riguarda le manutenzioni. Parlo delle 

manutenzioni a Silvestro e Buscoldo, penso alla pavimentazione 
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in porfido di queste strutture di queste frazioni. Così come il 

nuovo marciapiede che verrà realizzato (lo si sta aspettando da 

tempo) a Montanara e così come interventi anche a Levata e a 

Grazie. Quindi sono state fatte delle variazioni sul Titolo 

secondo proprio per permettere questi interventi o per poter 

effettuare in FPV nei prossimi mesi appunto queste questi fondi. 

Per quanto riguarda invece la n. 226 abbiamo delle variazioni 

che hanno toccato in modo particolare anche lì variazioni 

sull’avanzo sull’avanzo di amministrazione.  

Per quanto riguarda il servizio civile abbiamo ben sette nuovi 

soggetti nuovi ragazzi nuove ragazze e nuovi ragazzi che da 

qualche giorno stanno incrementando e valorizzando i nostri 

uffici e in particolare: l’ufficio urbanistica per una risorsa, 

l’ufficio Cultura e Scuola per due risorse, l’ufficio tecnico 

per una e le politiche sociali per tre, servizi sociali per tre 

unità. Poi abbiamo dovuto dare seguito all’aumento per quanto 

riguarda il capitolo degli inserimenti minori nelle Comunità 

alloggio. Questa retta a carico del Comune su disposizione del 

Tribunale dei minorenni. Qui insieme all’Assessore Angela 

Giovannini e il Piano di zona di Mantova con il nuovo Consiglio 

di Amministrazione si sta facendo un lavoro molto attento 

insieme anche ai genitori sia per quanto riguarda il i minorenni 

ma soprattutto per quanto riguarda le disabilità. E’ un 

argomento dove il nostro Comune è in prima linea sia in termini 

d’impegni e sia in termini di oneri, quindi è un grande onore ma 

anche un grande onere. Poi abbiamo adeguato il capitolo 
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<finalmenteunagioia> per affinamento nuovi progetti insieme al 

Comune capoluogo quindi alla città di Mantova e qui vennero sia 

il Vice Sindaco Giovanni Buvoli sia l’Assessore al Welfare 

Andrea Caprini qualche mese fa se vi ricordate a illustrare 

questo progetto. Noi siamo stati ben felici non solo di aderire 

ma anche di investire diverse risorse per poter dare 

l’opportunità ai giovani e soprattutto ai ragazzi e alle ragazze 

di iniziare una nuova attività: sono ben sette i ragazzi che 

hanno iniziato questo cammino e quindi siamo felici di poter 

dare continuità a questo progetto veramente meritorio che il 

Comune capoluogo ha portato avanti. Sono ad anticipare il 

Consiglio che volutamente non siamo venuti insieme alla 

responsabile dell’area finanziaria Elena Doda in questo 

Consiglio a proporre il bilancio di previsione 2020 per un 

motivo semplice: perché la legge di stabilità non è ancora 

ufficialmente, o forse lo è passata oggi non so, comunque è in 

fase di lavorazione … e visto che alla Camera al Senato e visto 

che c’è una partita particolare e vengono coinvolti i residui, 

quindi l’interpretazione di una norma che verrà esplicitata 

meglio nella legge di stabilità e che andrà ad impattare 

all’incirca tra i 100.000 e i 200.000 euro la presenza o meno di 

questa norma, capite bene che, anche condividendo con tutte le 

parti sociali in modo particolare con i sindacati i quali ci 

siamo visti il mese scorso insieme abbiamo non solo condiviso 

questo percorso ma anche e soprattutto approvato insieme una 

bozza di progetto per arrivare a fine gennaio. Quindi a fine 
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gennaio l’obiettivo è quello di portare in Consiglio comunale 

tre cose su tutte: 1° il bilancio di previsione 2020; 2° il 

Piano diritto allo studio insieme all’Assessore Angela 

Giovannini e il consigliere delegato Antonella Montagnani 

(soprattutto visti gli ultimi interventi il miglioramento del 

sistema scolastico e degli edifici scolastici); e infine 3°, un 

progetto di consorzio turistico tra il Comune di Curtatone e il 

Comune capoluogo che avrà un impatto assolutamente significativo 

sullo sviluppo turistico e culturale sia del Comune capoluogo e 

sia nella nostra realtà in modo particolare di Grazie quale 

borgo tra i più belli d’Italia. Quindi confido e mi rivolgo al 

capogruppo ma nonché presidente della Commissione Affari e 

bilancio Francesco Ferrari che sicuramente nella prima 

quindicina di gennaio o al massimo il 20 gennaio ci piacerebbe 

convocarli insieme come assemblea dei capigruppo proprio per 

disquisire non solo sul bilancio di previsione 2020 ma anche di 

questo importante progetto che così come <finalmenteunagioia> ha 

l’obiettivo di portare lavoro ai nostri giovani, altrettanto il 

Consorzio turistico ha queste finalità e quindi penso che questa 

partnership tra il Comune di Curtatone e il Comune di Mantova 

possa dare estremamente risultati positivi. 

Per quanto riguarda altre partite, abbiamo avuto un contributo 

regionale di 4.500 euro sulle biblioteche e l’abbiamo integrato 

con altri 6.000 euro sempre provenienti dalla nostra Regione 

Lombardia. E in più abbiamo dato attenzione alle attività 

educative sportive a Levata (alla Polisportiva di Levata) e a 
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Grazie (al Calcio Grazie) abbiamo dato due contributi per un 

controvalore di 52.000 euro per migliorare le strutture inerenti 

sia alle attività sportive che ludiche.  Così come l’avevo 

accennato prima per l’avanzo: 20.800 euro per manutenzione 

straordinaria sempre agli alloggi ERP e ben 106.000 euro per il 

finanziamento che noi abbiamo inserito per il consolidamento 

della struttura della scuola dell’infanzia del nido di Buscoldo 

e la quota di un intervento complessivo di oltre 400.000 euro 

(300.000 euro li abbiamo e avuti grazie a un bando vinto al 

Ministero e gli altri 106.000 euro li abbiamo accantonati) e in 

questo modo i lavori partiranno nei prossimi nei prossimi 

giorni. Quindi queste sono le variazioni più significative per 

le quali ripeto abbiamo dato il via e parallelamente per tutte e 

due la ratifica riguarda soprattutto spostamenti del Titolo 

Secondo per effettuare investimenti, acquisti, volevo citarne 

due in modo particolare: un investimento che è stato fortemente 

richiesto dall’ufficio tecnico di oltre 40.000 euro per il 

camion (oggi ancora c’è un camion con gru veramente vetusto di 

tanti anni con targa targata Cartagine direbbe qualcuno e quindi 

l’abbiamo acquistato) così come per i servizi sociali un nuovo 

mezzo di oltre 10.000 euro acquistato presso un importante 

cessionario di Curtatone. Sono a disposizione per ulteriori 

delucidazioni grazie”. 

Presidente:” Chi vuole intervenire su questo punto alzi la mano 

Ferrari prego”. 

Ferrari:” Faccio anche la dichiarazione di voto così acceleriamo 
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i tempi. Nulla da dire sugli interventi che verranno posti in 

essere perché immagino siano interventi necessari visti anche le 

sollecitazioni degli uffici (in particolare penso effettivamente 

al camion che viene utilizzato ai lavori pubblici che ormai è 

datato e costa più di manutenzione annualmente che comprarne uno 

nuovo); sicuramente anche l’intervento alla materna di Buscoldo 

è un intervento atteso da tanto tempo quindi ben venga. L’unico 

dubbio è sulla procedura adottata nel senso che la procedura 

adottata è una procedura derogatoria rispetto a quella prevista 

ordinaria come procedura ordinaria dal testo unico degli enti 

locali che prevede che le variazioni di bilancio debbano passare 

dal Consiglio comunale e che poi diventino esecutivi e che 

solamente in casi di estrema urgenza e necessità e quindi 

capisco che ad esempio la caldaia sia uno di questi casi, mentre 

invece, tutti gli altri interventi non mi sembrano di estrema 

urgenza e quindi poteva essere adottata la procedura ordinaria, 

quindi le variazioni di bilancio con il passaggio in Consiglio 

comunale, per poi poter porre in essere tutte le con variazione 

dei capitoli di spesa e quindi poi porre in essere tutte le 

attività conseguenti. Quindi per questo il mio voto sarà di 

astensione, perché ritenevo maggiormente e diciamo conforme a 

quello che è il dettato normativo il passaggio preventivo in 

Consiglio comunale anziché dare la ratifica successiva alla 

variazione di bilancio fatta in Giunta, perchè ripeto è una 

procedura che è riservata solo ai casi di estrema urgenza per 

cui non è possibile fare prima un passaggio in Consiglio 
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comunale, per cui il mio voto sarà di astensione”. 

Presidente:” Grazie Consigliere Ferrari. Altri interventi? 

Sindaco prego”.  

Sindaco:” Ho una nota a cui tengo in modo particolare: abbiamo 

integrato gli introiti per quanto riguarda l’Università 

telematica Pegaso e l’università telematica Mercatorum per oltre 

2.000 euro che sono i ritorni che le due Università danno alle 

nostre politiche giovanili. Vorrei semplicemente ricordare al 

Consiglio comunale che questa attività ha portato a oggi 

un’iscrizione praticamente di quasi 40 iscritti ed anche il 10 

dicembre siamo sede di esame dell’Università Mercatorum ed erano 

presenti 26 ragazzi. Di questo ne andiamo molto orgogliosi 

perché è un’azione che dovremmo guardare nel lungo periodo non 

nel medio periodo. Noi all’interno della Fondazione 

Universitaria Mantovana (FUM) e sarò contento a fine gennaio di 

portare la relazione del nostro consigliere Nicolino Taurozzi il 

dottor Nicolino Taurozzi per un’azione meritevole effettuata 

all’interno del FUM e parallelamente a questo - l’abbiamo sempre 

detto - le nostre due Università telematiche sia l’Università 

Mercatorum che ricordo è l’università delle Camere di commercio 

italiane così come l’Università telematica Pegaso vanno nella 

direzione di offrire un’opportunità ulteriore ai nostri ragazzi, 

ai nostri figli, perché anche questo va ad integrare un’offerta 

formativa a mio avviso una valenza notevole e la vedremo tra 

vent’anni, dieci anni, i risultati di questo. perché ha visto 

l’opportunità anche a chi non più giovani e meno giovani di 
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poter integrare non solo il percorso degli studi ma anche master 

o percorsi di alta formazione visto concretamente di uscite non 

ce ne sono se non il tempo che brillantemente in modo molto 

diligente Andrea Bresciani investe perché si parla di investire 

il tempo in questa direzione, avere già avuto oltre trenta 

iscritti in questo periodo ci fa ben sperare. Ripeto è una 

goccia che si vuol seminare sempre più.  

Abbiamo un altro corso e a proposito della formazione 

un’attenzione maniacale a questo sono contento che insieme 

all’Assessore alla sicurezza Luigi Gelati e al comandante della 

Polizia locale Cristiano Colli, a Levata abbiamo un Centro di 

Formazione che mi prendo i primi mesi dell’anno ha avuto il 

primo semestre dell’anno ha avuto la luce a Curtatone e sempre 

più vedrà nei prossimi mesi un impegno diretto anche sul tema 

della sicurezza. Un argomento la formazione e la sicurezza che 

ha visto anche questa mattina una riunione importante in 

municipio alla presenza anche del nuovo Comandante della 

stazione dei Carabinieri che sicuramente nel prossimo Consiglio 

che verrà qui a presentarsi a tutto il Consiglio. E Daniela 

Morselli è responsabile del controllo del vicinato quindi la 

formazione per noi è un valore importantissimo e su questo 

queste integrazioni formazione e sicurezza ci permette di anche 

di introitare qualche soldino ma che e ci piacerebbe d’altro 

canto investirlo sulla comunicazione grazie”.  

Presidente:” Grazie per la precisione, se non ci sono altri 

interventi metto ai voti il punto 3 all’ordine del giorno”. 


